



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SCRIS : Communication statistique Vaud N° 6 - Numerus N° 5, novembre 2004

### **"Les salaires dans l'économie vaudoise en 2002" Moins de 5260 francs de salaire mensuel brut pour la moitié des Vaudois**

**Dans le secteur privé vaudois, un salarié sur dix gagne moins de 3450 francs brut par mois et un sur dix plus de 9200 francs. Les travailleurs qui touchent entre quatre et cinq mille francs par mois représentent 23% des salariés et perçoivent 17% de la masse salariale; ceux qui gagnent plus de dix mille francs ne sont que 8% mais cumulent 19% de la masse salariale. Pour la première fois, une étude est consacrée à la structure des salaires dans l'économie privée vaudoise.**

Dans la série Communication statistique Vaud, le Service cantonal de recherche et d'information statistiques (SCRIS) a étudié les salaires d'octobre 2002, sur la base d'un échantillon de plus d'un tiers des salariés vaudois du secteur privé. Il apparaît que le revenu brut séparant l'effectif de ces salariés en deux groupes égaux (salaire médian) atteint 5260 francs et se situe peu au-dessous de la valeur Suisse (5380 francs).

Publiée sous le titre "Les salaires dans l'économie vaudoise en 2002", l'étude montre de fortes disparités entre les branches économiques: aux deux extrêmes on trouve la finance et l'hôtellerie. Le rôle de la formation, de la qualification, de la position hiérarchique, de l'âge, de l'ancienneté, du sexe et de l'origine est notamment passé en revue.

Les informations disponibles ne permettent pas de mesurer rigoureusement d'éventuelles discriminations salariales. Toutefois, on constate que le salaire médian des femmes n'atteint que 4700 francs par mois contre 5600 francs pour les hommes; l'écart est donc de 19%. La formation ne parvient pas à gommer cette différence puisque l'écart entre femmes et hommes grimpe à 36% chez les universitaires. Le salaire médian des Suisses est également supérieur de 19% à celui des étrangers mais

celui des étrangers universitaires dépasse de 5% celui des Suisses universitaires.

Il faut signaler encore la sortie simultanée de Numerus, le courrier bimestriel du SCRIS. Parmi les différents sujets abordés dans ce numéro, on retient notamment que les femmes vaudoises actives ont moins d'enfants que les Suisses et que la fécondité des universitaires est faible; que les investissements dans la construction (2,9 milliards en 2003) repartent à la hausse grâce à l'habitation; ou encore que le niveau de formation des Vaudois s'améliore puisque sept adultes (plus de 30 ans) sur dix dépassent la scolarité obligatoire en 2000 contre un sur deux en 1970, mais que l'âge, le sexe et la nationalité contrastent le constat.

COMMUNICATION STATISTIQUE VAUD N° 6: "Les salaires dans l'économie vaudoise en 2002" - NUMERUS N° 5, novembre 2004, édités par le Service cantonal de recherche et d'information statistiques (SCRIS)

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 04 novembre 2004

#### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Renseignements au tél: 021/316 29 99, fax: 021/ 316 29 50, e-mail: info.stat@vd.ch

#### **TÉLÉCHARGEMENT(S)**

[Numéros 5-04](#)